
一　般　質　問　通　告　事　項　一　覧

令和３年第２回定例会　№1

質問主題

（質問の区分）

１．成年後見制度利用
支援について

認知症や知的障害、精神障害などが原因で判断能力が不十分な人が、経済
面や生活面での不利益を被ることを防ぎ、本人の権利を守るために、成年
後見制度があります。高齢化が進むほど、成年後見制度の重要性はますま
す高くなることから、制度の利用促進のための支援策を拡充すべきと考え
ますが、市の意向を伺います。

市長及び
担当部長

２．土浦市との境界に
総事業費26億円の複合
交流拠点を整備しよう
としていることについ
て

土浦市との境界に総事業費26億円の複合交流拠点を整備する計画が明らか
になりました。下稲吉中地区の中央エリアに適切な市保有地があるにも関
わらず、市のはずれの土地を11億円もの巨費を投じて買収・整備する本計
画は、大いなるムダ遣いとの声が上がっています。市は計画を白紙に戻
し、市民の声を聞きながら計画を再検討すべきではないでしょうか。考え
を伺います。

市長及び
担当部長

質問要旨 答弁者
通
告
順

通告者

宮嶋　　謙
【一問一答】

(1)



一　般　質　問　通　告　事　項　一　覧

令和３年第２回定例会　№2

質問主題

（質問の区分）
質問要旨 答弁者

通
告
順

通告者

①これまでの新型コロナウイルス感染症対策における商工関連の支援策に
ついて伺います。

②今後の新型コロナウイルス感染症対策の支援策について伺います。

２．石岡・かすみがう
ら広域幹線道路につい
て

これまでの進捗状況と今後の展開について伺います。
市長及び
担当部長

久松　公生
【一括方式】

１．新型コロナウイル
ス感染症対策について

(2)

市長及び
担当部長



一　般　質　問　通　告　事　項　一　覧

令和３年第２回定例会　№3

質問主題

（質問の区分）
質問要旨 答弁者

通
告
順

通告者

①変異株ウイルスの現況と調査率と発生率、特徴と人流感染抑止対策につ
いて伺う。

②ワクチン接種の現況と高齢者13,000人の第1回・第2回スケジュール、65
歳未満の実施計画について伺う。

③ワクチン接種の「集団接種」、「かかりつけ医での接種」、「市外かか
りつけ医での接種」について伺う。

①平成25年6月4日提出議案第42号「市長等政治倫理条例について」提出の
経過と資料の保管について伺う。

②採用コンプライアンス、市職員採用制度における前回答弁「当市の3名に
よる最終面接採用制度から県採用制度（総合点数上位者採用制度）への移
行について検討する」の検討経過について伺う。

２．利権忖度・金銭授
受接待のない市政へ政
治倫理条例制定とコン
プライアンスについて

市長及び
担当部長

１．感染拡大市町村に
指定された当市の変異
株及び新型コロナ対策
の現況と対策について

市長及び
担当部長

設楽　健夫
【一問一答】

(3)



一　般　質　問　通　告　事　項　一　覧

令和３年第２回定例会　№4

質問主題

（質問の区分）
質問要旨 答弁者

通
告
順

通告者

①下稲吉中学校区市街地中央の市保有地（稲吉ふれあい公園5,000㎡など）
を検討せずに、市街地の中心から遠く離れ、不便不適切な最南端飛地、土
浦市行政界隣接の日立製作所社宅筑波ハウス跡地を複合交流拠点の用地に
決定した理由は何か、土浦市との協議の上での広域計画なのか、伺う。

②高層建築物可能地域、産業廃棄物埋設が確認された地域を公園に選定す
る理由は何か、伺う。

③地価相場坪10万円、29,000㎡で8,800坪の9億円相当が、土地購入費11億
円（坪単価12万5,000円）に膨れ上がった経緯について、また、当初計画
5,000㎡が29,000㎡に膨れあがった経緯について伺う。

３．コロナ禍、逼迫財
政を圧迫する11億円の
最南端飛び地購入を止
め、市街地中央に市保
有地を活用した市民主
体の図書館・交流拠点
整備計画の再検討につ
いて

市長及び
担当部長

設楽　健夫
【一問一答】

(3)



一　般　質　問　通　告　事　項　一　覧

令和３年第２回定例会　№5

質問主題

（質問の区分）
質問要旨 答弁者

通
告
順

通告者

④議員要求により開示された交流センター図書閲覧スペースは260㎡で78
坪。あじさい館図書館は300坪。20,000人を超える市街地住民が利用する図
書館等の施設が小さすぎ市民の声が反映されていない。中心市街地にふさ
わしい充実した図書館やホールを整備すべきではないのか、伺う。

⑤市財政は逼迫しており、市債（借金）は311億円、市財政調整基金の本年
度予算収入繰入4.6億円、年度末残高4.9億円見込みで激減状態、減債基金
（市債返済準備金）は19.9億円、用地購入11億円は、市民一人30,000円の
負担になる。コロナ禍で財政を更に圧迫する。不便な最南端土地購入では
なく、稲吉ふれあい公園など市街地中央の便利な市保有地の活用を検討す
べきであると考えるが、市長の見解を伺う。

⑥委員会も開催せず、秘密裏に準備された複合交流拠点整備計画の「場
所、敷地面積、施設設計、建設費」は仕切り直しが必要であり、現計画を
白紙にもどし、情報を公開し、市民を交えて計画を再検討すべきであると
考えるが、市長の見解を伺う。

市長及び
担当部長

３．コロナ禍、逼迫財
政を圧迫する12億円の
最南端飛び地購入を止
め、市街地中央に市保
有地を活用した市民主
体の図書館・交流拠点
整備計画の再検討につ
いて

(3)
設楽　健夫
【一問一答】



一　般　質　問　通　告　事　項　一　覧

令和３年第２回定例会　№6

質問主題

（質問の区分）
質問要旨 答弁者

通
告
順

通告者

①廃棄物処理施設からの雨水や事業排水が適切に処理されていない場合、
指導はどのようにしていくのか伺う。

②隣接する別会社の資材置き場との関連性はどのような指導をする方針な
のか伺う。

③搬入された廃棄物や処理された堆肥の全体量はどのようにして確認し、
把握しているのか伺う。

④周辺住民の理解や影響、流末水質の汚濁状況はどのように確認、把握す
る考えなのか伺う。

⑤２年ごとの許可更新の事務手続き（書類及び現地確認）、定期的な立ち
入りや行政指導はどのように考えているのか伺う。

⑥20年間一切指導や立ち入りもせず不適切な事業者に対して更新許可を出
してきた市当局の責任の所在と業者へのペナルティ等について伺う。

２．千代田地区の小学
校廃校後の跡地利活用
について

来年に迫った千代田地区の小学校廃校後の跡地利活用に係る本市の方針と
今後の対応について伺う。

市長及び
担当部長

１．一般廃棄物処理業
の許認可について

市長及び
担当部長

矢口　龍人
【一問一答】

(4)



一　般　質　問　通　告　事　項　一　覧

令和３年第２回定例会　№7

質問主題

（質問の区分）
質問要旨 答弁者

通
告
順

通告者

①入札談合と予定価格の事後公表について、改めて問う。

②最低制限価格設定をやめ低入札価格調査制度の採用について、改めて問
う。

③随意契約について、改めて問う。

①市長が提案した複合交流施設（1,500㎡）建設に必要な土地面積を5,000
㎡としている。ならば、同等規模の市有地「稲吉ふれあい公園」がある。
日立製作所社宅跡地の買い上げはやめるべきではないか、市長の見解を問
う。

②緑地が必要であれば、隣接した土地を購入した方が合理的ではないか、
市長の見解を問う。

①ワクチン接種の確実な見通しが立たないなか、感染拡大を抑え込む市独
自の検査体制について、問う。

②経済的な理由で生理用品を買うことができない「生理の貧困」がコロナ
禍で明らかになっているなか、「学校のトイレに生理用品を」との声が上
がっている。教育長の見解を問う。

市長及び
担当部長

２．複合交流拠点整備
事業について

市　長

１．入札制度の改善に
ついて

(5)
佐藤　文雄
【一問一答】

３．新型コロナウイル
ス感染症対策について

市長及び
教育長



一　般　質　問　通　告　事　項　一　覧

令和３年第２回定例会　№8

質問主題

（質問の区分）
質問要旨 答弁者

通
告
順

通告者

①現在の取り組み状況と必要性について伺います。

②今後の具体的な検討と取り組みについて伺います。

①熱中症やコロナ対策につながりますので、認識について伺います。

②安価で設置が可能になりますので、計画的な取り組みについて伺いま
す。

①計画の具体的な内容と実施計画について伺います。

②イノシシの被害状況と今後の取り組みについて伺います。

１．障がい者のための
防災ハンドブックの作
成と配布について

２．公立小中学校に送
風設備の設置について

３．かすみがうら市農
作物鳥獣被害防止計画
について

市長及び
担当部長

市長及び
担当部長

市長及び
担当部長

(6)
中根　光男
【一括方式】



一　般　質　問　通　告　事　項　一　覧

令和３年第２回定例会　№9

質問主題

（質問の区分）
質問要旨 答弁者

通
告
順

通告者

①平成30年度に策定した「第３次男女共同参画計画」に基づき様々な推進
事業を行っていると思うが、具体的な取り組みについて伺う。

②本市における男女共同参画推進事業の課題や問題点について伺う。

③「SDGｓ」１７の目標、５番目「ジェンダーの平等を実現しよう」と男女
共同参画推進事業の連携や具体的な取り組みについて伺う。

④本市における男女共同参画推進事業の今後の展望について伺う。

①盗難被害が相次ぐ消火栓ホース格納箱内、筒先等備品の被害状況につい
て伺う。

　
②全国的に格納箱内備品の盗難が多発しているが、本市の対応について伺
う。

③本市の格納箱は、備品も含め老朽化している現状にあると思うが、今後
の消防水利整備事業の取り組みについて伺う。

１．本市における男女
共同参画推進事業につ
いて

市長及び
担当部長

２．盗難被害が相次ぐ
消火栓ホース格納箱内
備品について

櫻井　繁行
【一括方式】

(7)

市長及び
担当部長



一　般　質　問　通　告　事　項　一　覧

令和３年第２回定例会　№10

質問主題

（質問の区分）
質問要旨 答弁者

通
告
順

通告者

①40億円増額予算も資金繰りが苦しく、財政調整基金から繰入している現
状を伺う。

②10年ほど前の一般会計150億円規模からすれば、市税収の安定した費用対
効果が政策にも見えず、市税収も現状維持を伺う。

③平成27年度を除き、20億円弱の市債で抑制してきたが、令和３年度の市
債発行も30億円のボーダーラインに到達するかの予算現状を伺う。

④人件費を抑制しながら行革が足りず、経費が増している現状を憂慮する
が、現状を伺う。

(8)
古橋　智樹
【一括方式】

１．一般会計従来比
25％増傾向も市税収現
状の憂慮について

市　長


